

# EL IRIS

## DIARIO CATÓLICO

Núm. 2.046

Ciudadela (Menorca) 4 de Febrero de 1920



# NOTICIAS

### Elecciones.

El domingo próximo, en esta ciudad, habrá sólo elecciones en un distrito.

En Mahón, presentaron candidatos los monárquicos, republicanos y socialistas.

En Alaior, habrá también elecciones.

En Ferrerías, nos dicen que los monárquicos, como de costumbre, presentaron candidatos para la mayoría y minoría, pero que a última hora dos ex concejales hicieron autopresentación verbal de su candidatura.

### Telegrama.

El Alcalde de Mahón recibió el siguiente telegrama del Subsecretario del Ministerio de Abastecimientos:

«Visto telegrama 24, este Ministerio no pone dificultad alguna para que se cumpla el acuerdo adoptado por los municipios de Menorca referente a la libre circulación del queso reservándose para el abastecimiento en las localidades el diez por ciento de la producción».

### ¿Don Alfonso a América?

Un redactor de un periódico de Buenos Aires, llegado a Europa con motivo de la firma de la paz, ha venido a Madrid, siendo recibido por don Alfonso.

Este le manifestó sus vivos deseos de visitar las repúblicas Sudamericanas, indicándole que el viaje está más próximo de lo que se cree.

Al preguntarle el periodista si vi-

sitaria también los Estados Unidos, contestó don Alfonso:

«Eso es más difícil, pues la visita a dichos Estados requiere mucho tiempo y no puedo disponer de él.»

### La cuestión del cambio.

Los periódicos de París se preocupan de la cuestión económica y particular de la crisis del cambio.

«Le Journal» atribuye una parte muy seria en el alza del cambio a la insuficiencia de la producción.

El déficit en los once primeros meses es de 19.000 millones.

Nosotros compramos mucho y no vendemos nada.

Habla en otra parte de las medidas conducentes a evitar las huelgas, que constituyen la mayor ruina de Francia.

Añade que el Tratado de Versalles no precisa el método de relaciones comerciales con los Imperios Centrales.

Por lo tanto, quien se aprovecha de la victoria de los aliados son los neutrales, cuya moneda, gracias a esta victoria, ha obtenido sobre la moneda alemana un valor considerable, por lo que salen beneficiados los neutrales de esta situación a expensas nuestras y de Inglaterra y hasta de América.

«Le Gaulois», escribe:

«Por ser Francia rica no hay duda de que ella se resarcirá con el tiempo pero en estas condiciones la depreciación del franco parece muy exagerada y ello determina que pidamos al Gobierno que adop-

te medidas de protección inmediata».

### Los presupuestos de gastos de Francia y de Alemania.

Dice un periódico de París: El presupuesto de gasto de la Francia victoriosa importa este año 47.000 millones.

El presupuesto de gastos de la Alemania vencida asciende a 33.300 millones de marcos.

Si bien nuestro dinero no tiene todo su valor, esta consideración se aplica aún más al marco, que vale trece céntimos.

Si se dijera que Alemania no hace figurar en el presupuesto las entregas a la Entente sería cometer una inexactitud.

Estas entregas, de las que la mayor parte representan los gastos de nuestras tropas de ocupación, se evalúan en 17.000 millones de marcos, según los cálculos de Erzberger, de manera que desde el punto de vista financiero hemos obtenido la victoria a un precio que hay que convenir que resulta muy caro.

### De Mercadal.

El domingo último terminó en esta ciudad la santa Misión, que ha tenido un éxito admirable.

En Rosario de Aurora vióse todos los días sumamente concurrido y lo mismo podemos decir de todos los demás actos religiosos. Los fieles ansiosos de oír la palabra de Dios, sabiamente predicada por los incansables misioneros P. Salom y P. Juan, fueron muchos, llenándose la nave del templo parroquial.

La Misa de comunión del último día fué verdaderamente extraordinaria, alimentándose con el Pan de

los Angeles las autoridades y numerosas personas. Durante la mañana los Rdos. Sres. Párroco y Coadjutor efectuaron la Entronización de la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús en muchas casas. Por la tarde, tuvo lugar la procesión con el Santísimo, que fue digno coronamiento de la santa Misión, que ha dejado entre estos vecinos muy grato y piadoso recuerdo.

C.

## SANTORAL

Jueves 5. — Santas Agueda y Calamanda vírgenes y San Albino.

Día 5. — Sol sale a las 6:53, pónese a las 5:14. — Luna sale a las 7:21, pónese a las 7:34.

## Ayuntamiento de Alayor

Sesión ordinaria del día 15 de Diciembre de 1919. Segunda convocatoria.

Presidió el Sr. Alcalde D. Juan Sintes y Marin, asistiendo los Concejales Sres. Pons Pons, Servera, Pons Cavaller, Petrus y Olives.

### ACUERDOS

Proceder a la recompesición de las aceras y empedrados de las calles de esta Villa, así como a la poda y renovación del arbolado público.

Quedar enterado del R. D. del Ministerio de la Gobernación de 20 de Noviembre fijando reglas para el señalamiento de sueldos a los empleados de los Ayuntamientos.

Quedar enterado de haberse recibido aprobado el Repartimiento de Consumos formado para el corriente ejercicio de 1919-20.

Conceder una subvención de 50 pesetas al escribiente meritorio D. Miguel Timoner y otra de 12'50 a cada uno de los dependientes Alguacil y Guardia Municipal.

Desestimar la reclamación producida por el vecino D. Jaime Guardia Seguí en contra del Padrón del Arbitrio sobre Puestos de venta de carnes

que no sea de propiedad del Municipio.

El Sr. Alcalde propuso que la comisión de Hacienda al formar el proyecto del Presupuesto Ordinario para 1920-21 estudiara las siguientes modificaciones:

Aumento de sueldo a los Serenos en la proporción debida a fin de poderse suprimir la cuentación semanal que vienen verificando puesto que

no les permite desempeñar el cargo con la independencia que se requiere.

Rebaja de la tarifa del Arbitrio establecido sobre puestos de venta de carnes frescas que no sean de propiedad del Municipio; y 3.ª La conveniencia de establecer un Arbitrio sobre los tejados de las Casas que vierten las aguas a la vía pública.

Y se levantó la sesión.

## Nuestro servicio especial telegráfico

### En el Congreso

#### Discurso de Gambó.

Madrid, 4. — 3'30

Ayer habló, pronunciando un interesante discurso, el ex Ministro Sr. Gambó.

El leader regionalista fue escuchado con gusto por toda la Cámara.

Condenó severamente el sindicato único, ofreciendo incondicionalmente su concurso al Gobierno para hacer frente a la revolución.

El discurso fue muy elogiado por todos los sectores políticos del Congreso.

## Sociales

### Aumentan en diez mil los obreros que trabajan.

Madrid, 4. — 4'30

De Barcelona comunican que, a pesar de los anuncios y amenazas, han aumentado en diez mil los obreros que han reanudado el trabajo.

### Paro en Santander. — Acautos. — Heridos. — Estado de guerra.

En Santander persiste el paro general, que se extiende a otros pueblos de la misma provincia.

Anoche, hubo en la capital va-

rias luchas entre los huelguistas y la policía.

Los obreros intentaron asaltar los tranvías y en la represión de los desmanes resultaron cuatro heridos.

Iba en aumento la excitación de los huelguistas y a última hora declaróse el estado de guerra, haciéndose cargo de la autoridad el Capitán General.

## De política

### Hacla la unión.

Madrid, 4. — 5'10

Confirmase que el Sr. Dato en su discurso, que pronunciará en breve, recogerá los cables que tendieron los señores La Cierva y Goicoechea y abogará por la unión de todos los conservadores.

Entre los diputados, cuenta la proyectada unión con muchos partidarios.

Prensa Asociada.

UN hortal de poco valor por ser reducido, desea venderse, sitio alegre y cercano, bien cultivado y plantado.

Darán razón, Calle Sor Agueda núm. 10.

